
 

PROTOKOLL 33. GENERALVERSAMMLUNG 2023 
DELTA- PARACLUB HOHWACHT 

Ort, Datum, Zeit 

4410 Liestal, Restaurant Kaserne, Kantinenweg 6 
Freitag, 10. Februar 2023 
19.04 – 20.50 Uhr  

Anwesend 

46 Mitglieder 
 

Entschuldigt 

Andreas Socin, Andy Schweighauser, Carlo Koebberich, Christian Fuhrimann, Christoph Thommen,  
Corinne Schweighauser, Diego Dietewich, Fabian Bader, Felix Eggenschwiler, Frederic Barth,  
Hansruedi Niederberger, Heinz Nyffenegger, Helmut Trampitsch, Jasmin Waldmeier, Jörg Rieder,  
Jürg Heckendorn, Michael Koller, Michael Tschopp, Michèle Fuhrimann, Peter Lützelschwab,  
Ramona Thommen, Thomas Lochmann, Thomas Schwarb 
 
 

Traktanden 

1. BEGRÜSSUNG UND ERÖFFNUNG DER GENERALVERSAMMLUNG 2 

2. GENEHMIGUNG TRAKTANDENLISTE UND PROTOKOLL DER GV 2022 2 

3. WAHL DER STIMMENZÄHLER 2 

4. JAHRESBERICHTE 2 

5. GENEHMIGUNG DER JAHRESRECHNUNG 2022 MIT REVISORENBERICHT UND DÉCHARGE 
VORSTAND 5 

6. GENEHMIGUNG BUDGET 2023 UND FESTLEGUNG MITGLIEDERBEITRAG 2024 5 

7. MUTATIONEN UND AUFNAHMEN NEUER MITGLIEDER 5 

8. JAHRESPROGRAMM 2023 6 

9. ANTRÄGE VON MITGLIEDERN 6 

10. VERSCHIEDENES 6 
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1. BEGRÜSSUNG UND ERÖFFNUNG DER GENERALVERSAMMLUNG 

«Unser gemeinsames Hobby lässt uns hier zusammenkommen». Mit diesen Worten begrüsst der Präsident 
Beat Gisin die Mitglieder und eröffnet die Generalversammlung 2023. 

Speziell begrüsst werden die Mitglieder Louis Diethelm als Gründungsmitglied und Martin Zollinger als ehe-
maliger Präsident.  

2. GENEHMIGUNG TRAKTANDENLISTE UND PROTOKOLL DER GV 2022 

Die Traktandenliste wird mit der kleinen Änderung der Jahreszahl im Traktandum 2 genehmigt. 

 

Das GV-Protokoll 2022 wurde ohne Korrekturen/Ergänzungen einstimmig genehmigt und dem Protokollfüh-
rer Beat Müller verdankt. 

3. WAHL DER STIMMENZÄHLER 

Daniel Baumgartner wird zum Stimmenzähler gewählt.  

4. JAHRESBERICHTE 

a) des Präsidenten (Beat Gisin) 
Beat stellt die drei neuen Vorstandsmitglieder, Jeanette Leu, Christoph Müller und Reto Schäfer vor, 
erzählt, dass sich diese in ihrem ersten Amtsjahr schnell und gut eingelebt/-gearbeitet haben und be-
dankt sich für die tolle Zusammenarbeit im Vorstand. 

  

Weiter stellt er das Mindmap vor, das für den Verein mit den folgenden sechs Hauptthemen erstellt 
wurde: 

 Beziehungspflege & Öffentlichkeitsarbeiten 
 Mitgliederverantwortung 
 Mitgliedernutzen 
 Statutarische Vereinsführung 
 Fluggebiet 
 Mitgliedermarketing 

 
Daraus entsteht das Leitbild, nach dem der Vorstand arbeitet und die entsprechenden Aufgaben abge-
leitet werden. 
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Der anschliessende Rückblick auf das Vereinsjahr 2022 wird mit ein paar Bildern und Anekdoten der 
diversen Anlässe umrahmt. 

Beat bedankt sich an dieser Stelle herzlich bei allen Helfern und erwähnt dabei diverse Namen im spe-
ziellen. 

In den 4 Vorstandsitzungen, welche im Jahr 2022 stattfanden, konnten diverse Themen bearbeitet 
werden, in welche Beat den Mitgliedern diverse Einblicke gewährte.  

Zum Schluss werden die Vereinsziele für das Jahr 2023 vorgestellt und ein grosses Dankeschön an alle 
ausgesprochen.  

b) des Sportchefs (Reto Schäfer) 

Sicherheit 
Reto startet seinen Jahresbericht mit dem Dank für das rücksichtsvolle Fliegen. Mit lediglich 2-3 Baum-
landungen mussten glücklicherweise keine schweren Unfälle verzeichnet werden.  

Er erzählt vom Manövertraining und dem Sicherheitstraining, gibt die bereits bekannten neuen Daten 
für die nächsten Trainings an und verweist für weitere Information und entsprechende Anmeldung auf 
die Homepage. 

Manövertraining – DPCH                                   Sicherheitstraining (SiKu) – DPCH 

Gemeinsames Fliegen 
Für ein mögliches gemeinsames Fliegen gibt es zum einen den DPCH.explorer um fremde Gebiete ken-
nen zu lernen und zum anderen die WhatsApp Gruppe, welche das spontane und individuelle gemein-
same Fliegen ermöglicht. Reto stellt mit Freuden fest, dass im letzten Vereinsjahr sehr viel miteinander 
geflogen wurde und erklärt dabei, dass der Verein beim Vernetzen hilft, die Verantwortung jedoch 
beim einzelnen Piloten bleibt. 

Sport 
Interne Clup-Rangliste Xcontest 

1. Raphael Jeger  807.44 Pkt.                     
2. Beat Gisin         805.08 Pkt 
3. Fritz Hodel       734.08 Pkt. 

Eine Siegerehrung wird durchgeführt und die Gewinner werden 
mit einem T-Shirt ausgerüstet. 

In der Kategorie Tandem belegte Martin Neidhart schweizweit 
den zweiten Platz. Herzliche Gratulation! 

Unser Club beendete die Clubwertung auf dem 20. Rang von total 
93. Clubs! 

Reto gratuliert recht herzlich und bedankt sich bei allen, die die 
Flüge jeweils eintragen. 
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DPCH-Cup 

1. Markus Pfister  16 Pkt. 
2. Beat Gisin          13 Pkt. 
3. Martin Müller   12 Pkt. 

Auch hier wir die Siegerehrung durchgeführt leider fehlten zwei, so durfte Beat die Ehrung für sich ge-
niessen. 

Der Spass und die Freude am gemeinsamen Fliegen soll bei diesem Anlass an oberster Stelle sein, da-
mit zukünftig auch «jüngere» Piloten gute Chancen erhalten stellt Reto das neue Cup-Reglement vor, 
das die Schirmkategorie mitberücksichtigt. Im Weiteren wird auch das Rundum bei diesem Anlass et-
was verändert und angepasst. 

Von den Mitgliedern gibt es Wortmeldungen. So erzählt Beat Fischler von einer möglichen «Schlecht-
wetter Olympiade» und bietet seine Unterstützung dafür an.  

Melanie Weber fragt, ob zukünftig auch Schirme ohne Nummer am Club-Cup gewertet werden? Die 
Frage wird im Vorstand aufgenommen und diskutiert.  

Reto bedankt sich bei allen für die Beiträge und Unterstützung. 

c) des Platzchefs (Christoph Müller) 
Am Startplatz-Putzete vergangenen Jahres nahmen 20 Helfer daran teil. Christoph bedankt sich bei 
ihnen und gibt das Datum der diesjährigen Putzete bekannt, welches auf der Homepage zu finden ist. 

Startplatz – Putzete – DPCH 

Das der zweite Nothelferkurs leider zwei Mal verschoben werden musste bedauert Christoph sehr und 
erklärt den Anwesenden weshalb. 

Baumlandung und Rettung. Was ist zu tun? Christoph erklärt die wichtigsten Punkte, die nach einer 
Baumlandung zu beachten sind. 

 

Beim jährlichen Besuch aller Landbewirtschafter gab es ein grosses Daumenhoch an uns. Die Landbe-
sitzer sind zufrieden. Christoph bedankt sich bei den Mitglieder für die Sorgfalt und bittet um folgen-
des: 

 Beim Parkplatz Ulmet die Strasse nicht zu parkieren, so dass ein Traktor jederzeit durchfahren 
kann. 

 Landeplatz Hoggen, bei Kuhherden bitte mit Abstand zu dieser fliegen/landen und keine Auf-
ziehübungen neben der Kuhweide. 

 1750! Luftraum Höhe. Danke für’s daran halten. 
 
Zum Ende seiner Präsentation erklärt Christoph das aktuelle Problem mit dem Windsack, der aus uner-
klärlichen Gründen davon flog und verspricht, das Problem so schnell wie möglich zu beheben. Wie 
sich an der GV herausstellte, kann die «Alte Garde» allenfalls dabei helfen. 
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5. GENEHMIGUNG DER JAHRESRECHNUNG 2022 MIT REVISORENBERICHT UND DÉCHARGE VORSTAND 

Da Jörg Rieder an der heutigen GV leider nicht anwesend sein kann übernimmt Beat G. die Präsentation der 
Jahresrechnung 2022. 

Zu Beginn werden alle Spender verdankt, danach führt Beat durch die Jahresrechnung und geht auf die 
wichtigsten Posten ein.  
Die Jahresrechnung schliesst mit einem Gewinn von CHF 1501.88.- ab. 

Das Diagramm mit der Entwicklung Eigenkapital seit 1999 zeigt, dass wir zum ersten Mal in der Vereinsge-
schichte die CHF 40'000.- Marke überschreiten konnten. Ziel ist es das Kapital sinnvoll und nachhaltig einzu-
setzen mit genügender Sicherheit. 

Bericht Revisoren 
Daniel Baumgartner berichtet von der Prüfung. Die Revisoren empfehlen die Jahresrechnung zu genehmi-
gen. 

Die Jahresrechnung wird einstimmig und mit Applaus genehmigt. 

6. GENEHMIGUNG BUDGET 2023 UND FESTLEGUNG MITGLIEDERBEITRAG 2024 

Auch diese Vorstellung übernimmt Beat G. auf Grund der Abwesenheit von Jörg. 

Beat präsentiert das Budget 2023 und führt durch die wichtigsten Positionen. Ein Gewinn von CHF 45.- wird 
budgetiert.  

Er stellt die Ausbildung von SHV im Bereich Club-Management vor. Erklärt, dass Beat G. und Christoph gerne 
daran teilnehmen möchten und die Ausbildung vom Club finanziert wird. Die Frage in die Runde ergab keine 
Gegenstimme.  

Von den Mitgliedern gibt es Wortmeldungen. Den Hinweis von Roger Wagner bzgl. Helferdankeschön am 
Flugtag wurde im Vorstand bereits aufgenommen. Beat bedankt sich für den Hinweis. 

Das Budget wird einstimmig angenommen. 

Mitgliederbeiträge 2024 sollen beibehalten werden: 

Aktiv 50.- 
Passiv 20.- 

Die Mitgliederbeiträge werden einstimmig angenommen. 

7. MUTATIONEN UND AUFNAHMEN NEUER MITGLIEDER 

Mutationen 

Beat Müller berichtet über den Aktuellen Stand der Mitglieder 

Austritte -3 

Eintritte +12 

Ein Wechsel, Aktiv zu Passiv  somit 176 Aktive und 28 Passiv 

= 204 Mitglieder 

Er begrüsst die neuen anwesenden Mitglieder und heisst sie herzlich 
willkommen. Thomas Jelk wird für das 200. Mitglied im Verein geehrt.  

Beat stellt mit einem entsprechenden Diagramm die Mitglieder Entwicklung seit 2012 vor. 

Durch ein anwesendes Mitglied wird die Frage nach der Anzahl im Club aktiven Deltdisten gestellt.  

Da die Frage mit «Keiner» beantwortet werden musste, kam weiter die Frage nach einer Änderung vom 
Club-Namen auf. Ein weiteres Mitglied bekundet Interesse an einer Prüfung von einem neuen Vereinsna-
men. Das Thema wird im Vorstand aufgenommen. 
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8. JAHRESPROGRAMM 2023 

Beat G. stellt die Anlässe vom Jahresprogramm 2023 vor und erklärt, wo die Termine und weitere Informati-
onen und Anmeldemöglichkeit auf der Homepage zu finden sind. 

Kalender – DPCH 

Zu den Thermik-Höcks erklärt Beat, dass diese mit Ausnahme vom Chlaus-Höck und Fondue-Plausch neu am 
Donnerstagabend stattfinden werden, da es so einfacher ist günstige oder kostenfreie Räumlichkeiten zu 
finden. 

Beat bittet die Gesellschaft Ideen für mögliche Referenten ihm mitzuteilen, worauf sich Werner Kiefer mit 
der Idee Hannes Papesh Gründer von PHI meldet. Die Anmerkung wird im Vorstand aufgenommen. 

9. ANTRÄGE VON MITGLIEDERN 

Es wurden keine Anträge von Mitgliedern eingereicht. 

10. VERSCHIEDENES 

Ehrung 
Jasmin Manduca, wird verabschiedet und ihr ein grosses Dankeschön für Ihre tolle 
Arbeit ausgesprochen. Ein herzliches Dankeschön geht insbesondere an die ganze 
Archivierung der Vereinsunterlagen, welche Sie durchgeführt hat. 
 
Vielen Dank liebe Jasmin! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Das Wort geht nun an die Mitglieder. 
Es wird nach den Bewilligungen für die Fahrt auf die Ulmet gefragt. Beat erklärt, dass es nach wie vor 3 Kar-
ten zum Hochfahren gibt und diese nur für Vereinsmitglieder sind. Die Karten sind beim WC deponiert und 
können dort genommen und wieder zurückgelegt werden.  
Es handelt sich dabei um eine Sonderbewilligung. Die oben abgestellten Autos müssen die Karte auf der Ar-
matur haben. Beat G. bittet bei dieser Gelegenheit die Mitglieder darum jeweils langsam mit Rücksicht 
hochzufahren und wenn immer möglich Fahrgemeinschaften zu bilden. 
Weiter wir nach den Besitzverhältnissen der Blockhütte am Startplatz gefragt. Die Blockhütte ist Eigentum 
vom Jägerverein bzw. vom Jäger. Beat bittet dabei um einen freundlichen Umgang mit den Jägern sowie 
auch mit den Wanderern den Landbesitzer, usw. Es hilft uns und unserem Sport.  

Schluss und Nachtessen 
«Gniessed jede Flug egal, wie lang, wie hoch wie wiit.» mit diesen Worten bedankt sich der Präsident bei 
den anwesenden Mitgliedern und beendet die Sitzung um 20:50.  

Anschliessend wurden alle Mitglieder vom Verein zu einem gemeinsamen Nachtessen eingeladen.  

 
 
Rothenfluh, 11. Februar 2023 Für das Protokoll 
 Jeanette Leu 
 
Anhang: Anwesenheitsliste 


